

Del 05 al 07 de noviembre

>>> NOTICIAS DE TU FACULTAD

NUESTRO BOLETIN SEMANAL



>>> PRIMER DOCTORADO EN LA UCE

La Universidad Central del Ecuador (UCE) marca un nuevo hito académico con la presentación del *Primer Doctorado en Gestión Sostenible de Agua y Riego*, orientado a la sostenibilidad, la innovación y la gestión responsable del recurso hídrico. Impulsado por la Facultad de Ciencias Agrícolas, este programa consolida una visión iniciada con la Maestría en Gestión Integrada en Recursos Hídricos y Riego, posicionando a la UCE en la vanguardia académica regional.

ACUERDO CONTRA LA VIOLENCIA <<<

La Facultad de Ciencias Administrativas de la UCE y el Instituto de Investigación en Igualdad, Género y Derechos (INIGED) firmaron un acuerdo para prevenir la violencia y la discriminación en derechos humanos. La decana Rocío Flores Hinojosa resaltó que "el cambio empieza aquí, en nuestra casa, con pequeños gestos que fortalecen una cultura de paz y equidad". El convenio, **vigente por tres años**, promueve espacios seguros y respetuosos en la comunidad universitaria.



>>> PRESELECCIÓN DE CANDIDATAS

El Comité Organizador del 57º Aniversario de la Facultad de Ciencias Administrativas informa que hoy se llevó a cabo con éxito la **etapa de preselección de candidatas a Reina FCA 2025 - 2026**. La jornada se desarrolló en el Auditorio Fernando Sempertegui, contando con la presencia de un destacado Jurado Calificador que evaluó el liderazgo y la visión de las aspirantes. El lunes 10 de noviembre se dará a conocer el selecto grupo de finalistas para el reinado.

>>> NOTICIAS DE TU FACULTAD

Del 10 al 14 de noviembre

NUESTRO BOLETIN SEMANAL



>>> JUVENTUD, LIDERAZGO Y ENERGÍA

Como parte del Quincuagésimo Séptimo Aniversario de nuestra Facultad, se realizó la **presentación oficial de las ocho candidatas** a Reina FCA 2025–2026: Luisa Heredia, Melany Játiva, Mariuxi Mera, Maite Moreira, Margarita Paredes, Tahiz Rivadeneira, Shirley Salazar y Geyner Soto. Durante la semana participaron en actividades como la visita al Centro Histórico, donde grabaron los videos promocionales de sus proyectos sociales. Cada una refleja entusiasmo, dedicación y un auténtico espíritu universitario.

AVANZA MODELO EDUCATIVO <<<

El martes 11 de noviembre se llevó a cabo una reunión del Foro de Decanos, encabezada por su presidente, Ing. Juan Borja, y su coordinadora, Ing. Rocío Flores Hinojosa. Participaron también decanos de diversas facultades, junto a Julieta Logroño, Vicerrectora Académica y de Posgrado, y Edgar Isch, Director General Académico. El encuentro tuvo como objetivo **recoger aportes y criterios para actualizar el Modelo Educativo**, documento esencial para la acreditación y la planificación institucional de la UCE.



>>> PREVENCIÓN Y BIENESTAR

La jornada de sensibilización organizada por Bienestar Universitario reunió a estudiantes de primer semestre para reflexionar sobre prevención y hábitos saludables. Se impartió la charla sobre el **perjuicio del consumo de drogas y sustancias**; y se presentaron los **servicios de apoyo psicológico, médico y social**. Con este tipo de encuentros, precautelamos el bienestar y la formación integral de nuestros estudiantes.

ANÁLISIS ACADÉMICO <<<

En el Auditorio Fernando Sempértegui, se desarrolló el Foro Académico **“¿Constituyente o Reforma? Desafíos del Estado Ecuatoriano en el Siglo XXI”**, un espacio orientado al análisis técnico y académico sobre los distintos mecanismos de modificación constitucional. Expertos en administración pública, derecho, economía, salud y ciencias biológicas compartieron criterios especializados para comprender los alcances, procedimientos y consideraciones institucionales involucradas.





>>> CONTADORES QUE INSPIRAN

Celebramos el **Día del Contador Ecuatoriano** con una jornada de conferencias dirigida a estudiantes y docentes de Contabilidad y Auditoría. Cuatro graduados fueron los conferencistas: **Alejandro Medina, Gabriela Palacios, Alexei Estrella y Francisco Quisigüina**, quienes abordaron temas sobre ética, liderazgo, transformación profesional y estrategia financiera. Todos coincidieron en que, con disciplina y una formación sólida, los futuros contadores pueden proyectarse hacia un ejercicio profesional exitoso y de alto impacto.

LABORATORIO DE APRENDIZAJE <<<

En el Mezzanine de nuestra Facultad, se presentó *El Laberinto de Ariadna* como parte del convenio con el Instituto de Investigación en Igualdad de Género y Derechos (INIGED). Este laboratorio de aprendizaje invitó a los estudiantes a recorrer espacios que abordan la **escala de la violencia, estereotipos de género, celos y control en las relaciones**. En su tramo final, orientó sobre violencia universitaria y protocolos de actuación, promoviendo convivencia, respeto e igualdad.



>>> ESTUDIANTES DE NIVELACIÓN

La Facultad de Ciencias Administrativas dio la bienvenida a **1.642 nuevos estudiantes de nivelación**, distribuidos en modalidades presencial y a distancia, quienes iniciaron oficialmente su proceso formativo. El evento incluyó dos jornadas con mensajes motivadores que destacaron la importancia del compromiso, la constancia y la calidad educativa. Se resaltó que esta etapa representa el primer paso para fortalecer sus competencias académicas y profesionales. La comunidad universitaria les desea una trayectoria llena de aprendizaje y crecimiento.

RECONOCIMIENTO A TRAYECTORIAS <<<

La Universidad Central del Ecuador cumplió un compromiso histórico al socializar el proceso de pago de **compensación por jubilación** correspondiente a los períodos 2016–2024. Este acto, que reconoce derechos a más de 117 exservidoras y exservidores, destacó también a quienes pertenecieron a Ciencias Administrativas: Leonardo Salvador, María Esther Cajiao, Carmita Echeverría, Víctor Hugo Pro, Rodrigo Barreiro, Rómulo Mena Campaña. Una jornada de justicia, gratitud y fortalecimiento institucional.



Del 17 al 21 de noviembre



>>> NOTICIAS DE TU FACULTAD

NUESTRO BOLETIN SEMANAL



>>> ENCENDIENDO LA FIESTA

17/11/2025. Con un ambiente lleno de alegría y espíritu universitario, iniciaron oficialmente las celebraciones con la presentación de la **Banda de la Policía Nacional** en el parqueadero posterior. Estudiantes de todos los semestres, junto a docentes, personal administrativo y de servicios, disfrutaron de una jornada vibrante. La decana invitó a vivir estas festividades con responsabilidad y destacó que han sido pensadas para el disfrute de toda la comunidad.

GALA, BRILLO Y ELEGANCIA <<<

17/11/2025. *Tahiz Rivadeneira*, estudiante de Contabilidad y Auditoría, fue coronada Reina FCA 2025–2026 en una elección que destacó talento, identidad y compromiso social. Luisa Heredia, de Administración Pública, fue proclamada Virreina, y Melany Játiva, Señorita Confraternidad. La decana Rocío Flores reconoció la unidad institucional ante autoridades y estudiantes. Se agradeció a los auspiciantes (NIPPOFLEX, De Una, Mony Fantasías, Tuenti, Consentidas, Smart Fit y AIESEC) y al jurado conformado por Julaidy Lima, Bladimir Caicedo, Rafael Soria, Mell Palma y Mariana Briones. .



>>> NOCHE REAL: VIVE LA MAGIA

17/11/2025. La Serenata a la Reina FCA 2025–2026 llenó la noche de magia y armonía al convertir la biblioteca en un escenario especial. Bajo la dirección del maestro Mateo Celi, estudiantes de la **Facultad de Artes de la Universidad Central del Ecuador** ofrecieron un recital con violines, chelo y flauta que cautivó al público. La participación de estudiantes nocturnos, docentes y personal administrativo fortaleció el espíritu de unidad y celebración. Una velada que resaltó el valor del arte en la formación integral.

SEMBRANDO ESFUERZOS, COSECHANDO ÉXITOS <<<

18/11/2025. El Auditorio Ernesto Pérez Cajiao fue escenario de una emotiva ceremonia de reconocimiento, donde se destacó el compromiso y la entrega de la comunidad universitaria. Autoridades, docentes y representantes institucionales conformaron la mesa de honor, acompañada por una intervención musical solemne. Durante el evento se homenajeó a **docentes, empleados y trabajadores** por su trayectoria, y se distinguió a los **estudiantes** con mejores puntajes por su excelencia y desempeño académico.





Del 17 al 21 de noviembre



>>> NOCHE SINFÓNICA EN HONOR A LA FACULTAD

18/11/2025. La **Banda Sinfónica de la Prefectura de Pichincha** realizó la ceremonia con un repertorio preparado especialmente para la ocasión, generando un ambiente de solemnidad y emoción. La jornada permitió celebrar el camino recorrido, valorar los logros institucionales y el compromiso con una formación humana, unida y orientada a la excelencia.

ACADEMIA Y SOCIEDAD <<<

19/11/2025. Se desarrolló una jornada académica dedicada al análisis y al fortalecimiento del vínculo entre universidad y sociedad. El **Abg. Diego Lucero Villarroel** abordó sostenibilidad y desarrollo social; el **Mgtr. Nefi Marroquín Borja** presentó la gestión de inventarios y predicción de demanda 4.0; y el **Mgtr. Abraham Mora** expuso sobre motivación y autocontrol. El evento concluyó con reconocimientos y el agradecimiento a autoridades, docentes y estudiantes por su participación activa.



>>> EXPERIENCIA UNIVERSITARIA PROFESIONAL

19/11/2025. destacados egresados compartieron con estudiantes y docentes sus vivencias, aprendizajes y retos al incorporarse al ámbito laboral. Participaron **Santiago Vargas, Gabriela Cruz, Gandy Guerrón, Jordy Chicaiza, Ana Belén Villacís y Diana Segura**, quienes reflexionaron sobre la aplicación del conocimiento, las habilidades blandas y la construcción de una trayectoria sólida. Tras la ronda de preguntas, el Mgtr. Fernando Pérez entregó reconocimientos. La jornada concluyó con un compartir social que celebró el reencuentro y fortaleció el vínculo con nuestra comunidad de egresados.

MÚSICA, ARTE Y CULTURA <<<

20/11/2025. El evento “Identidad Administrativa: Música, Arte y Cultura” reunió talento estudiantil en una jornada que exaltó tradición y pertenencia. Las presentaciones incluyeron danza folclórica, música quiteña, ritmos andinos y expresiones afroecuatorianas interpretadas por grupos integrados por **estudiantes de primer semestre de las tres carreras**. También brillaron voces que compartieron canciones ecuatorianas y latinoamericanas. Cada intervención mostró disciplina artística y orgullo universitario. El encuentro cerró con palabras de reconocimiento, destacando que arte y cultura también forman parte de nuestra identidad académica.





Del 17 al 21 de noviembre



>>> RITMO Y TRADICIÓN

20/11/2025. La Plaza Indoamérica se convirtió en un escenario vibrante con la participación de las Bastoneras y Bandas de Paz de las *Unidades Educativas “11 de marzo”* y *“Fernández Salvador Villavicencio Ponce”*, brindando un espectáculo lleno de ritmo, precisión y energía juvenil. La decana Rocío Flores Hinojosa invitó a los asistentes a disfrutar la jornada con respeto y entusiasmo, resaltando el valor cultural y comunitario de esta celebración. El encuentro reunió a estudiantes, autoridades y ciudadanía en un momento festivo y significativo que honró el aniversario institucional.

RECONOCIMIENTO EN LA ASAMBLEA <<<

20/11/2025. La Facultad de Ciencias Administrativas recibió un reconocimiento de la asambleísta nacional *Diana Jácome Silva* por sus 57 años de labor académica, científica y social al servicio del país. En el acto, la decana Rocío Flores Hinojosa resaltó el legado construido desde 1968 y recordó la *Condecoración Vicente Rocafuerte* otorgada en 2018. Destacó además una comunidad de más de cinco mil estudiantes y una oferta académica estratégica. La ceremonia distinguió el compromiso con una educación ética, innovadora y orientada al bien común.



>>> NOCHE DE LUZ Y TRADICIÓN

20/11/2025. La jornada inició con la presentación de la Banda de Pueblo y la tradicional vaca loca, que llenaron el campus de música, alegría y participación colectiva. El ambiente festivo se realizó con un espectáculo de luces, la iluminación especial del edificio y juegos pirotécnicos que marcaron uno de los momentos más distintivos de la celebración. Docentes, personal administrativo, estudiantes y trabajadores compartieron un espacio de encuentro que destacó la importancia de vivir nuestras festividades de manera sana, respetuosa y en unidad.



ANIVERSARIO CON HONOR <<<

21/11/2025. La celebración por el *Quincuagésimo Séptimo Aniversario* culminó con broche de oro en una emotiva **Sesión Solemne** que reunió a máximas autoridades del Estado, máximas autoridades de la Universidad Central del Ecuador, delegaciones académicas e invitados especiales. Durante el acto se entregaron reconocimientos que destacaron más de cinco décadas de aporte académico, científico y social. La presentación del Coro Universitario añadió solemnidad al encuentro. La jornada celebró el compromiso, la proyección y el trabajo colectivo que fortalecen la educación pública de calidad.



Del 22 al 29 de noviembre

>>> NOTICIAS DE TU FACULTAD

NUESTRO BOLETIN SEMANAL



>>> BIENVENIDA ESTUDIANTIL UCE

El sábado 22 de noviembre de 2025, la Universidad Central del Ecuador recibió a 8.530 nuevos estudiantes en un emotivo acto en el Estadio Universitario. De ellos, **1.642 se integran a la Facultad de Ciencias Administrativas** en sus tres carreras. La jornada contó con autoridades y presentaciones artísticas que reflejaron la diversidad y unidad institucional. La Facultad celebró la incorporación de esta nueva cohorte que será parte de los profesionales formados con una educación pública inclusiva y de excelencia para el país.

PROYECTO DE GOBIERNO ABIERTO <<<

El GAD de Manabí desarrolló el primer **Taller Metodológico de la Red Estado Abierto**, enfocado en el diagnóstico del proyecto de Evaluación de Gobierno Abierto 2024–2026. En representación de la Facultad participó el docente Franklin Cumbal, integrante del equipo metodológico. Esta actividad formó parte del evento internacional La Universidad en el Siglo XXI: Verde, Inteligente e Internacional, que reunió a especialistas nacionales y extranjeros para abordar sostenibilidad, digitalización, agricultura 4.0, inteligencia artificial y transformación educativa. La jornada fortaleció el diálogo técnico y la promoción de prácticas de gobierno abierto en la provincia.



>>> COMPETENCIA EMPRESARIAL USFQ

Estudiantes de nuestra Facultad destacaron en la **II Competencia Nacional de Casos Empresariales**, organizada por la Universidad San Francisco de Quito, representando a la Universidad Central del Ecuador. El grupo, acompañado por su coach Mgtr. Fernando Pérez, obtuvo un meritorio **cuarto lugar**, reconociendo su disciplina, esfuerzo y compromiso. La decana, Ing. Rocío Flores Hinojosa, extendió una **felicitación especial por representar con orgullo a la institución**.

GESTIÓN PÚBLICA EN DEBATE <<<

En un espacio de diálogo académico, recibimos a 26 estudiantes de Administración Pública de la **Universidad Nacional de Loja (UNL)** para un conversatorio sobre los desafíos del modelo de gestión pública. Los expertos Mgtr. Paúl Cueva (UNL) y Mgtr. Marco Polo García (UCE) destacaron la urgencia de una descentralización efectiva y de profesionalizar la función pública. El encuentro, organizado por la Red Ecuatoriana de Gobierno y Administración Pública (REGAP) y coordinado por el PhD. Franklin Cumbal, fortaleció el intercambio académico y la cooperación entre universidades.



>>> NUEVO CAMPUS UCE

La Universidad Central del Ecuador concretó los espacios para la infraestructura del **Campus UCE Cayambe**, en un acto liderado por la vicerrectora Dra. Julieta Logroño y el alcalde Alberto Masapanta, junto a autoridades locales. También estuvieron presentes la decana Rocío Flores Hinojosa y Pablo Garrido, Coordinador de la Modalidad a Distancia. Gracias a esta alianza, la sede iniciará con **Turismo y Agronomía**, carreras orientadas a fortalecer el desarrollo y las oportunidades del cantón.

SOLIDARIDAD PARA MASCOTAS UCE <<<

La Facultad de Ciencias Administrativas lanzó la campaña solidaria **Patitas con Esperanza**, liderada por la Reina y su Corte, fortaleciendo nuestra responsabilidad institucional con el bienestar animal. Esta iniciativa retoma las acciones iniciadas en mayo por parte de la decana, Ing. Rocío Flores Hinojosa, para apoyar a los perritos que habitan en los espacios de la UCE. La comunidad puede donar croquetas y alimento húmedo **hasta el miércoles 03 de diciembre** en la Asociación de Estudiantes de Administración de Empresas, de 10h00 a 18h00.



>>> VINCULACIÓN EN CAYAMBE

La Facultad de Ciencias Administrativas inició este sábado 29 de noviembre el proyecto comunitario **“Alfabetización Tecnológica Administrativa”** con la participación activa de estudiantes y representantes de la Unidad de Vinculación. El programa contempla seis incursiones sabatinas, con talleres de mínimo tres horas, diseñados por los propios estudiantes según las necesidades de los beneficiarios, completando 80 horas por semestre. Esta primera jornada permitió socializar los objetivos, metodología y cronograma, consolidando un espacio formativo que articula aprendizaje, tecnología y servicio a la comunidad.